

Vivre l'Année de Prière en préparation du Jubilé 2025. Résumé du troisième Chapitre du manuel "Apprends-nous à prier".

Auteur et logo : curé Jean-Marc Nemer



La prière dans la communauté paroissiale : L'Adoration Eucharistique

Dans la vie spirituelle de la communauté paroissiale, l'adoration eucharistique se dresse en tant que pivot essentiel. En plongeant dans les profondeurs de la foi en la présence réelle du Christ dans l'Eucharistie, l'Église découvre la profonde signification de cet acte de vénération silencieuse envers le Seigneur, présent sous les espèces eucharistiques.

L'adoration eucharistique n'est pas simplement un rituel, mais une véritable rencontre personnelle avec Jésus, une réponse vivante à son appel : "Faites ceci en mémoire de moi". En contemplant Celui que nous recevons en communion, nous demeurons en sa présence, conscient de sa capacité transformative dans nos vies, de sa capacité à infuser un sens profond à notre existence. L'Eucharistie, en tant que corps réel du Christ, nous fortifie pour notre parcours terrestre et sanctifie l'Église, son corps mystique.

En cette Année de prière, chaque communauté est invitée à promouvoir des moments d'adoration eucharistique, essentiels pour la rencontre avec le Seigneur. Voici un modèle classique d'adoration qui peut aider les fidèles dans leur prière et leur reconnaissance de la présence du Seigneur :

1. L'exposition du Saint-Sacrement : Précédant l'exposition, les fidèles se préparent dans un silence recueilli, conscients de la proximité avec le Seigneur. Des chants et l'utilisation de l'encens contribuent à créer une atmosphère propice à la prière.
2. Demande de pardon : Avant de s'engager dans l'adoration, un moment de repentance permet de disposer les cœurs à recevoir la miséricorde du Seigneur.
3. L'invocation de l'Esprit Saint : Reconnaissant l'importance de l'action de l'Esprit Saint dans la reconnaissance de la présence réelle du Seigneur, les fidèles invoquent sa lumière pour éclairer leur foi.
4. L'adoration silencieuse : Ce temps de prière permet un dialogue intime avec le Seigneur. Les fidèles présentent leurs intentions spécifiques, entrecoupées de chants ou de lectures sacrées.
5. Bénédiction eucharistique : La célébration se conclut par la bénédiction des fidèles avec le Saint-Sacrement, un moment unique de rencontre avec le Seigneur présent de manière réelle et substantielle.
6. Déposition au Tabernacle : Enrichis par la bénédiction, les fidèles accompagnent la déposition de l'Hostie consacrée dans le tabernacle avec respect et louange, rappelant ainsi la présence continue du Seigneur dans nos églises.

Cette pratique régulière d'adoration eucharistique nourrit la vie spirituelle de la communauté paroissiale, offrant à chacun l'opportunité de se tourner vers le Seigneur dans un dialogue intime et sincère, source de paix, de force et de sainteté pour l'Église.